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  年度当初のごあいさつ 
 

         校長 桑原 鉄次 

４月に着任しました、桑原です。よろしくお願いします。壱岐島での生活は、はじめてです。島

民のみなさんのおかげで、とても温かい気持ちで毎日生活しています。前任校は、五島高校

定時制です。夜間から昼間へ、生活時間の中間が大きく変化しましたが、ゆっくり修正してい

きたいと思います。 

本校では、３月にとても悲しい事故が起こりました。保護者等の皆様、市民の皆様のご協

力、お心遣いに深く感謝いたします。この場を借りてお礼申し上げます。二度と悲しい事故が

起こらないよう、職員一同、心を一つにして取り組んでいます。継続して、生徒の見守り、心の

ケアも行ってまいります。県教育委員会が離島留学制度の課題を検討する有識者を入れた

検討委員会を設置しました。これまで以上に、留学生が安心して生活が送られるよう、取り組

んでまいります。 

さて、４月１０日から令和５年度が始まりました。この日に入学式を、在校生、新入生保護者

様、さらには多数の来賓のご列席を賜り、実施し、１４７名の新入生を迎えました。社会はアフ

ターコロナに向かって進んでいますが、学校も同様です。コロナ禍で縮小または中止していた

教育活動も元に戻していきたいと思います。これからもご支援をお願いします。 

また、今年度も正門前掲示板を使って、生徒の皆さんに、「今伝えたいメッセージ」を送りた

いと思います。第１号は私が作成しました。「千日の稽古を鍛とし、万日の稽古を練とす」とい

う、宮本武蔵の『五輪書』に書かれている言葉を送りました。「高校時代に、何事も全力で取

り組み、『学ぶ力』を身に着けてほしい。未来は今日の延長の先にある。今の努力は、この先

に生きてくる。今の経験は、必ずこの先の人生を助けてくれる。」これらのことを伝えたいと思っ

て選びました。そして、「目標を持ってほしい。この一年間の目標を定めてほしい。」という思い

も込めました。目標は何をするべきか、選択するときの指針となります。目標を見つけられない

場合は、とりあえず人のために何かをしてみてください。例えば、ゴミを拾う、黒板を消すなど、

目の前のことをやってみてください。そして、折角だから、人並み以上にやりましょう。本校のス

ローガンである「凡事徹底」を実践しましょう。 

今、社会は大きく変化しています。AIの進化がさらに加速させています。乗り物の自動運転

化が進んでいます。文章も自動で作成できるようになってきてい

ます。これらはさらに進化するでしょう。このような時代になればな

るほど、自主性と判断力が問われます。ウソを見破る力が求めら

れます。このために、「考える力」が必要です。この力は、生涯求め

られる力です。日々の学習を大切にし、基盤となる知識と学び方

を身に着け、『考動力』をさらに高めていきましょう！ 



 ７６回生の３年生としての一年が始まりま 

した。４月１０日の始業式の日には、朝の登

校風景を見ていましたが、最高学年としての

誇りと自信のようなものを感じました。学年

集会では、３年次の目標として、高校生活で

自ら考え、計画し、行動してきたことを具体

的な進路と結び付け、その進路を実現しよう

とする姿勢を育むことを話しました。部活動

においては、高総体や吹奏楽コンクール、甲

子園予選、展示会、発表会などの最後の舞台

に立つまで一生懸命頑張ってほしいです。後

輩から見て、「３年生の先輩はかっこいい憧

れの先輩」であったほしいと願います。７６

回生の活躍を心から期待しております。 

 保護者等の皆様におかれましては、日ごろ

か ら本校の教育活動にご理解とご協力をいた

だ き、ありがとうございます。この１年間は

進路実現の１年間と位置づけ、

進路先の合格(採用)通知を受け

取れるよう教職員一同、生徒の

皆さんを支援してまいります。 

 ７７回生の皆さん、進級おめでとうござい

ます。４月１０日に新入生を迎え入れ、いよ

いよ中堅学年としての新たな章がスタートし

ました。今年度も“One Step～自ら判断し決

断できる人を目指して～をスローガンに、授

業に部活動に精を出し、中心として学校全体

を引っ張っていきましょう。早速先日校内に

て行われた新入生研修のなかで、２年１組平

本健太朗くん、２年４組山川小晴さんが文理

選択を中心に学校生活について、先輩らしく

堂々と話をしてくれました。また、最初の学

年集会では、３月に各クラスで作成した動画

を見て、大いに笑い、昨年度のクラス・学年

を超えるような横のつながりをつくろうと改

めて決意したところです。今年度も毎日元気

に充実した学校生活を送ってほしいと心から

願っています。 

 保護者等の皆様、日頃よりご理解、ご協力

いただきありがとうございます。今年度も生

徒たちがたくさん活躍できる場面を設定し、

成長を促せるよう支援してまいります。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 入学式からまもなく１ヶ月です。入学式直

後に新入生校内研修を実施しました。３日間

の日程で、教頭を始め、各分掌の主任より講

話やガイダンスを行いました。また、校歌の

練習や、最後にレクレーションでクラス全員

による長縄跳びも実施しました。グループエ

ンカウンターや、学級独自で学級スローガン

考案など、活動は多岐に渡りましたが、多く

の活動を通して、少しずつ、クラスのメン

バー同士の繋がりが生まれていったと思いま

す。今後も様々な行事や授業での取組を通し

て、クラス間、学年間、学校間での絆が深ま

ることを願っています。普通コースにおける

文理選択のガイダンスも行いました。入学

早々ですが、早速進路学習が始まっていま

す。 

 保護者等の皆様、入学式にお越しいただき

有難うございました。多くの方々にお祝いい

ただき、感謝申し上げます。これから３年

間、皆様のご支援を賜ります。職員一同、７

８回生の皆さんの高校生活のサポートに尽力

しますので、よろしくお願いいたします。 
 

第 １ 学 年 より 

第 ２ 学 年 より 

第 ３ 学 年 より 

入学式 

《１年２組横山來々さんによる新入生代表宣誓》 

《１年１組日髙成菜さんによる新入生代表挨》 



５月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  

           ★学校開放 

 よろしく 

お願いします！ 

桑原 鉄次 
 

校長 

五島高校(定）より  

1 月 考査時間割発表③     

2 火 歓迎遠足 ※予備日なし    

3 水 【憲法記念日】   ★ 

4 木 【みどりの日】     

5 金 【こどもの日】   ★ 

6 土      

7 日      

8 月 【代休5/13土】  (考査前部活動休止③)   

9 火   (考査前部活1時間程度可③)   

10 水 中間考査③ 夏服販売①(予定)    

11 木 
中間考査③  高総体前【短縮】(～6/１)     

7校時:教育心理検査① 
SC 

12 金 考査ﾚﾋﾞｭｰ日③   SSW 

13 土 ＰＴＡ総会 学年・学級PTA    

14 日      

15 月 内科検診③(13:15@保健室)     

16 火 胸部レントゲン撮影①(9:00@セミナー前)     

17 水 
内科検診③(13:15@保健室)            

歯科検診①②③(9:00～@体育館)  
  

18 木 LHR(文化祭企画検討①②)   SC 

19 金    SSW 

20 土  第2回公務員模試③  ★ 

21 日      

22 月 生徒評議員会 内科検診①(13:15@保健室)    

23 火 体育部主将会 7校時(文理選択説明会①)    

24 水 内科検診①(13:15@保健室)     

25 木 LHR(第１回生徒総会) 行進練習（～5/31）  SC 

26 金 第1回英検1次(放課後)   SSW 

27 土      

28 日      

29 月      

30 火      

31 水 
生徒会役員選挙告示                    

5～7校時：高総体推戴式  
  

中倉 いずみ 
【英語】 

1-3副担任 

放送部・英語部 

新規 

中村 比勇 
【化学】 

2-2副担任 

男子バレー部 

大村高校 (定)より 

中原 恒紀 
【保健体育】 

2-5副担任 

男子バスケ部 

新規 

庞婉婷(ホウ エンテイ) 

【中国語】 

3-5副担任 

茶道・調理部 
上海外国語大学大学院より 

山下 友美 
 

事務 

長崎工業高校より  



 生徒支援部では、生徒指導・生徒会・美化・

保健相談等の支援を行い、全ての生徒が安全

に、安心して学校生活を送ることができる環境

づくりを行い、進路実現の礎となる規律ある環

境の充実のため支援を行っていきます。また、

生徒一人ひとりが魅力あふれるたくましい人物

へと成長し、落ち着いた学校生活を送ることが

できるように、よりよい環境作りや行事に取り

組んでいきます。 

 新学期が始まりました。どのような環境にお

いても、人と人との繋がりは大切です。縁が

あって出会った全ての壱岐校生が思いやりの気

持ちにあふれ、様々な事（人・物）に感謝の気

持ちを持ち、いっそう「愛される壱岐高、応援

される壱岐高」となるべく生活してくれること

を願っています。 

 いかなる時代でも、子どもの若さゆえの未熟

な言動や行動には、周囲の大人の支えや支援が

絶対に必要です。ご家庭でも温かくも揺るがな

いご対応をよろしくくお願いします。 

 新学期がスタートし、早いもので1か月が過

ぎようとしています。キャリア支援部では、進

路支援、図書、研修、総合的な探究の時間など

の面から壱岐高校の生徒の皆さんをサポートし

ていきます。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 １年生は、自分のことや社会のことを知りな

がら、文理選択についての学びが始まります。

２年生は、自分の進路について深めながら、

しっかりと学力をつけることが大切になりま

す。３年生は、それぞれの進路実現に向かって

入念な計画を立て、日々の学習に励みながら本

番の試験に備えていくことになります。 

 保護者等の皆様、お子様が高校を卒業する際

により良い進路希望を実現できますように、こ

れまでと変わら

ぬ温かいご支援

をどうぞよろし

くお願いいたし

ます。 

キャリア 支 援 部 よ り 生 徒 支 援 部 よ り 

●東アジア歴史・中国語コースの第１回コース交流会を行いました  
 今年は離島留学生が５名、壱岐島内出身生が４名、計９名の新入生を迎え、第１回東アジアコース

交流会を４月１１日に行いました。今回の交流会は２年生が中心となって企画・進行を行い、コース

の仲間として新入生を温かく迎え入れました。レクリエーションでは、全学年混合のグループを作っ

てお互いに自己紹介を行い、新入生の様々な不

安を取り除くアドバイスなどを行いました。

２・３年生が１年生をサポートしながら親睦を

深めると同時に、２・３年生も上級生としての

自覚が芽生え、成長する機会になったと思いま

す。今年も学年の垣根を越えて取り組めるよう

な、東アジアコースならではの様々な企画を実

施していきます。 

 

●庞婉婷(ホウ エンテイ）先生より 

皆さん、こんにちは！日本に来てあっという間に半月ほど経ちまし

た。壱岐に着いてから、すでにいろいろなことがありました。全て初め

ての体験ですから、緊張感もあるし、カルチャーショックもあります。

それに対して、感動もあるし、感謝もあります。壱岐高校の皆さま、仕

事や生活など多方面においてご支援いただき、ありがとうございます。

また、可愛い壱岐高校の生徒たちのために役に立ててうれしいです。壱

岐は壱岐ならではの良さがあり、にぎやかな都会とは異なる美しい景色があります。先生も、島民

も、離島留学生も、ALTとしての私も、壱岐高校に集まっているのは「縁」でしょう。これから一年

間、コミュニケーションを大切にしながら、頑張っていこうと思っています。 

東アジア歴史･     コース 中国語 

     《上級生による講話の様子》 

 


